

# Nueva Bretaña EVACUADA

Se supone que la isla ha caído en poder de los japoneses

Melbourne, 22. — Noticias de origen británico, anuncian que la isla de Nueva Bretaña, ha sido evacuada por los australianos ante el temor de invasión japonesa. — EFE.

Washington, 22. — Informan de Rambau que a las 6'30 horas han sido avistados 11 barcos de guerra japoneses en las cercanías de la isla llamada de Nueva Bretaña, en Australia. Media hora después quedaron rota las comunicaciones entre Rambau y dicha isla por lo que se supone que fuerzas japonesas hayan realizado la invasión de dicha isla. — EFE.

## NUEVOS DESEMBARCOS EN FILIPINAS

# Los japoneses han creado UN NUEVO FRENTE EN BIRMANIA

La declaración de guerra de Inglaterra a Thailandia se espera de un día a otro

### OTROS DESEMBARCOS EN FILIPINAS

Washington, 22. — Informes fidedignos aseguran que los japoneses han logrado hacer nuevos desembarcos en las Filipinas.

A 200.000 hombres ascenden ya los soldados nipones que luchan contra el reducido ejército norteamericano mandado por Mc Arthur. — EFE.

ATAQUE A UN AERODROMO de violentos ataques nipones a Mulacia, está siendo objeto de violentos ataques nipones. — EFE.

### JAPON OPONE LA INDEPENDENCIA A BIRMANIA

Shanghai, 22. — El comandante en jefe de las tropas japonesas en Birmania ha dirigido por radio un llamamiento a la población solicitando su colaboración con el Japón.

Afirmó que éste lo único que quiere es liberar a Birmania del imperialismo británico y que el Japón ayudará a Birmania en el logro de su deseo de independencia. — EFE.

### ESPERANDO LA DECLARACION DE GUERRA

Nueva York, 22. — Inglaterra declarará la guerra a Thailandia en fecha próxima. Parece que la declaración será oficialmente hecha tan pronto como se compruebe que las fuerzas thailandesas

### La colonia española de Manila se encuentra sin novedad

Madrid, 22. — En el Ministerio de Asuntos Exteriores felicitaron esta tarde la siguiente nota: La Legación Imperial del Japón en Madrid ha hecho saber a este Ministerio que según informes recibidos en Tokio procedentes de las autoridades de ocupación en Manila, la colonia española en dicha ciudad y en los demás territorios del Archipiélago se encuentra sin novedad, no habiendo habido entre ella baja alguna. — C. I. F. R. A.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año IX.-Núm. 2.257

Ceuta, Viernes 23 de Enero de 1942

Ejemplar: 25 cts.

## Thailandia aliada del Japón



Inglaterra y los Estados Unidos se han visto penosamente sorprendidas al ver que inmediatamente después de comenzada la guerra, Thailandia se ponía de parte del Japón y sostenía su acción en el frente indio. Se ha suestimado en Londres y Washington el resultado producido por largos años de política inglesa y de política japonesa en Bangkok. La fijación de los británicos en Birmania y en Malaca costó a Thailandia desde el siglo XIX preciosos territorios y en Bangkok se temían de modo constante nuevas pérdidas. Por su parte el Japón sostuvo al país desde hace una decena de años contra las ambiciones territoriales de Inglaterra y Francia y gracias a este importante apoyo del Japón en mayo de 1941 importantes partes del territorio perdido en la Indochina Francesa fueron vueltas a Thailandia. Este país, al final de la guerra recibirá indudablemente casi todos los otros territorios que perdió y que en la actualidad son detentados por Francia e Inglaterra, con una garantía japonesa de su integridad e inviolabilidad. En estas condiciones no cabe sorprenderse por la decisión tomada por el Gobierno thailandés de colocarse al lado del Japón en el combate asiático.

La base de concentración thailandesa fué desde el primer día de las hostilidades la más importante para el plan de operaciones japonesas contra la península de Malaca. También sobre el terreno thailandés se preparó la ofensiva contra Singapur y la actual acción en curso contra la Birmania británica. El Japón cuenta pues, con Thailandia como un amigo seguro para el porvenir, formando parte integrante de su esfera de prosperidad gran asiática.

## LA CONFERENCIA DE RIO DE JANEIRO

# ARGENTINA Y CHILE, conformes con la propuesta norteamericana

Se ha encontrado una fórmula para liquidar el conflicto entre Perú y El Ecuador

### FINAL DE UN CONFLICTO

Guayaquil, 22. — Con enorme júbilo se ha recibido la noticia de que Argentina, Brasil y EE. UU. habían hallado la fórmula para poner fin al conflicto fronterizo entre Perú y El Ecuador. — EFE.

### TAMBIEN EN RIO DE JANEIRO SE HABLA DE LA QUINTA COLUMNA

Rio de Janeiro, 22. — Las tareas de la jornada de hoy de la conferencia panamericana han terminado con la declaración de Summer Welles de que todo marchaba por muy buen camino.

El ministro de Asuntos Exteriores del Brasil Aranha di-

jo: Solo un miembro de la quinta columna podría decir que la conferencia había de terminar sin una completa unanimidad de acción.

Sin embargo se afirma que estas decisiones de los miembros de las naciones habrán de ser aprobadas por los congresos de diputados de los países respectivos.

Algunos observadores dicen que posiblemente Argentina hará depender su postura final de lo que el Parlamento apruebe. — EFE.

### ARGENTINA Y CHILE ACEPTAN LA DECISION DE LA ARGENTINA

Rio de Janeiro, 22. — Una declaración publicada en los medios competentes de la Con-

ferencia, anuncia que la Argentina oficialmente y Chile técnicamente, han aceptado que los países firmantes se declaren conformes con la propuesta norteamericana. — EFE.

### SE ANUNCIA OFICIALMENTE LA DECISION DE LA ARGENTINA

Buenos Aires, 22. — Oficialmente se anuncia que la Argentina ha aceptado la propuesta en virtud de la cual corresponderá al Parlamento de cada uno de los Estados americanos, decidir acerca de la ruptura de relaciones diplomáticas con el Eje. — EFE.

(Pasa a la página 5)

## DIVISION AZUL

### REGRESO DEL TENIENTE SORIUS

Las Palmas, 22. — Ha regresado a su pueblo natal, procedente de la División Azul el teniente de Ingenieros Matias Sorius, a quien se le tributó un grandioso recibimiento. — C. I. F. R. A.

### HONRAS FUNEBRES

Madrid, 22. — Pasado mañana sábado, día veinticuatro y organizados por la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se celebrarán solemnes honras fúnebres en memoria de los caídos de la Falange en los campos de Rusia, pertenecientes a la División Azul.

El funeral se celebrará a las once de la mañana de dicho día 24 en la Iglesia de

(Pasa a la página 5)

# APOLO

Hoy en sesión continua de 5'30 a 1.

Gran programa! H. I. A. F. presenta la gran producción hablada en español, de riguroso estreno

## HONOR

Gran comedia de perfecta interpretación de la que son sus protagonistas los grandes artistas Irene Van Weyendorff, Oskar Sima, Georg Alexander, Rolf Wanka.

## Hoy en APOLO

La divertida película de Metro Goldwyn

## UN LIO DE FAMILIA

por Stan Laurel y Oliver Hardy.

# VIDA RELIGIOSA

**CALENDARIO.** — Viernes 23 de enero de 1942. Van 23 días y faltan 342. Sol sale a las 7'32, pónese a las 17'23. Luna sale a las 11'19, pónese a las 0'0. Cuarto creciente, mañana día 24.

**SANTORAL DEL DIA.** — Santos Ildefonso, arzobispo; Raimundo de Peñafort; Santa Emereciana; Santos Pármanas, Clemente, Agantángelo, Severiano, Agulla y Asclas, mártires; Juan Limosero, obispo y Martirio, monje.

**SAN ILDEFONSO, ARZOBISPO DE TOLEDO.** — Una de las mayores glorias de Toledo es haber sido patria de San Ildefonso, hijo de Esteban y Lucía, nobles y ricos en virtudes, que no teniendo sucesión, su madre ofreció a María Santísima, que si alcanzaba tener un hijo, le dedicaría a su culto perpetuamente. Desde pequeño, inspiró a Ildefonso a el amor y devoción a la Virgen María, que tanto acreditó después.

Tuvo por maestro a San Eugenio, Arzobispo de Toledo quien por sus bellas cualidades y excelente ingenio le envió a Sevilla para que le instruyera San Isidoro. Doce años vivió junto al Santo Arzobispo de Sevilla y después de haberse instruido regresó junto a San Eugenio, quien nombróle Arcediano de la Iglesia Primada. Retiróse luego al monasterio agaliense de los Santos Cosme y Damían, donde vistió el hábito de San Benito, sin hacerle desistir de su propósito ni los ruegos ni las amenazas de sus padres. Fué elegido Abad por sus admirables virtudes, que no pudieron permanecer ocultas; y el clero y el pueblo a la muerte de San Eugenio eligieronle por su sucesor. Fué pastor celosísimo del rebaño que se le había entregado. Defendió contra los herejes la perpetua virginidad de la Madre de Dios, doctrina que explicó en un libro, que escribió ella; premiándole la celestial Señora con un ornamento sagrado, que recibió de Ella en una aparición que tuvo antes de celebrar el Santo Sacrificio.

Cortó un día un trozo del velo de Santa Leocadia que se levantó del sepulcro alabando al Santo por la defensa hecha de la Virgen Santísima.

Murió, después de haber regido su diócesis durante nueve años y dos meses, siendo sepultado en la Basílica de Santa Leocadia cerca del año 777.

## MISA PARA MAÑANA.

San Timoteo, obispo y mártir; segunda, oración, secretas y post-comunión por la paz.

# Deportes

## ANTE EL NUEVO TORNEO

# SE IMPONE EL ESFUERZO COMUN Y DECIDIDO

Conviene repetirlo. Una y mil veces, hasta que todos se enteren. El torneo de Clasificación, nueva prueba balompédica nacional que comienza el próximo domingo, reúne una excepcional importancia y es de suma trascendencia para el futuro del fútbol local. La última oportunidad que se le brinda a éste para que elija entre ser o no ser; para quedar definitivamente acoplado en la Segunda División de la Liga, o para abandonar esa categoría de "club nacional", lograda tras esfuerzos y sacrificios sin cuento.

¿Sabrá aprovecharla el equipo titular? Difícil resulta predecirlo. Ante nosotros tenemos aún el recuerdo de aquellas dos desdichadas tardes, en las que (siéndole más precisos que en otras los puntos) perdió su mejor ocasión: la de clasificarse entre los primeros lugares del tercer grupo. Y la perdió por falta de entusiasmo, por apatía y por aquel inexplicable nerviosismo que todos pudimos apre-

obra realizada; todo lo conseguido por situar al fútbol de Ceuta en un primer plano de la actualidad balompédica nacional. Serían contados los aficionados que subieron hasta el Estadio Municipal, modesto el cuadro de jugadores del titular y monótonos y aburridísimos los encuentros que éste llegara a concertar con equipos aún, quizá, más modestos que él. Todo quedaría reducido a un dulce sueño, truncado en lo mejor y más agradable de su corta existencia.

Para que esto no suceda, para que el fútbol ceutí consiga su permanencia definitiva en esa Segunda División, que tantos beneficios le viene reportando y que tantos y magníficos encuentros nos ha deparado a todos los aficionados, se impone el mayor y más decidido de los esfuerzos, el mejor y más elevado de los entusiasmos. Pero un esfuerzo y un entusiasmo — grande, ilimitado —, que no sólo comprenda a los jugadores y directivos, sino que abarque

mejor forma a sus hombres. Precisamente ante él, es cuando vamos a ver si el "Ceuta" está decidido a emprender vigorosa y entusiastamente su camino victorioso hacia la cúspide de la tabla clasificadora. Porque si el equipo jerezano necesita de ese primer puesto, conviene no olvidar que para el "Ceuta" es de vital importancia el mismo. Y en nuestra casa, en nuestro propio campo... cabe esperar otra cosa. Cabe esperar un triunfo claro y rotundo, que no deje lugar a dudas y que, lo que es aún mejor, nos sitúe en excelentes condiciones con respecto al "goal-averaje" particular. ¡Por si las moscas!

¿Lo hará así el "Ceuta"? A nuestros jugadores corresponde contestar a esta pregunta. — PEGUAR.

FERNANDEZ CONDE, A CADIZ

El competente árbitro del Colegio Hispanomarroquí don Luis Fernández Conde ha sido designado para dirigir el

¡Que bonita!  
¡Que preciosa!  
¡Que estupenda!

Estos juicios críticos y muchos más por el estilo, surgen de los labios de los infinitos espectadores que ayer acudieron al

# CERVANTES

para presenciar el formidable estreno de

## SUPREMA DECISION

producción en español de la genial

## Edwing Feuiller

Si no lo hizo ayer, todavía puede ser espectador de esta maravillosa película Juca-Filmófono, ya que se proyecta HOY POR ÚLTIMA VEZ.

Mañana otro gran estreno CERVANTES. Ballet y Blay presenta la producción Cine-dia de la marca 20th Century Fox

## CENA EN EL RITZ

creación de ANNABELLA y PAUL LUKAS

y es, que... "Siempre un buen programa en su cine preferido".

# NOTICIAS VARIAS

## CLINICA DE URGENCIA.

Ayer fueron asistidos: José Garrido Rodríguez, de herida contusa en la región ciliar izquierda, casual, leve; Antonio Roca Martínez, de herida contusa en el dedo índice de la mano derecha, casual, leve; Juan Borrego Blanco, distensión del ligamento de la pierna izquierda, accidente de trabajo, leve; Antonio Martín Rubio, de herida contusa en el maleolo externo del pie derecho, casual, leve; José Moreno, de herida contusa en la región plantar del pie derecho, casual, leve; Francisco Camacho Luque, de herida contusa en el dedo tercero de la mano izquierda, accidente de trabajo, leve; Genaro Castelar Berrocal, de herida contusa en el dedo meñique de la mano izquierda, casual, leve.

**ENFERMOS.** — Guarda cama desde hace unos días don Antonio Garrido. Deseamosle rápida mejoría.

— También se encuentra enferma doña Carmen Linares.

**ENHORABUENA.** — En los cursillos celebrados para oposiciones en la capital de España, ha obtenido plaza don Juan Moyano. Nuestra enhorabuena cordial.

## DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO

El Diario Oficial número 16 inserta, entre otras, las siguientes disposiciones:

Entre los alumnos nombrados de la Escuela Politécnica del Ejército figura el teniente de Artillería, don Miguel Izmarid Mosso, actualmente en comisión en el Segundo Grupo de la Agrupación de Iluminación del Estrecho de Ceuta.

Anuncie en EL FARO

# ESTADIO MUNICIPAL



Domingo 25

A las 3,45

## Campeonato Nacional de Futbol

Torneo de Clasificación de Liga y para la Copa de S. E. el Generalísimo

# XEREZ C. F.

# S. D. CEUTA

Nota. — El domingo saldrá de Tetuán un tren especial a la una y regresará a las siete.

ciar cómo se apoderó de nuestros jugadores. Luego, cuando se quiso enmendar la cosa, fué ya demasiado tarde y la mejor ocasión, repetimos, voló cual pájaro atomizado por el disparo del cazador. Recordándolo ahora, tenemos por su clasificación en este nuevo torneo, en el que hay necesidad imperiosa de obtener todos los puntos correspondientes a los partidos que se jueguen en casa y sacar el mayor número de los que habrán de ventilarse fuera de ella. Y en el que, como es fácil deducir por lo anteriormente expuesto, el menor descuido, la más pequeña confianza, puede ser fatal e irremediable, porque se trata de un primer puesto y de cinco clubs interesados por lograrlo. También, de una competición relativamente corta e integrada por equipos todos de parecida potencialidad.

Ante tales perspectivas, si aquellas tardes aciagas y apáticas se repitieran... ¡adiós, Segunda División! Otra vez a encerrarnos en el círculo anónimo y estrecho de los campeonatos regionales y partidos amistosos. Se vendría abajo estrepitosamente toda la gran

también al público, que con tanta asiduidad como entusiasmo asiste a los partidos. El afán de victoria debe ser compartido por todos, por cuanto todos nos encontramos alineados en las filas del balompié local y es Ceuta, esta ciudad tan amada y tan deportista, la que nos lo reclama. Unos para prestar todo el calor y aliento debido a la magna empresa y otros para superarse, cada vez más, en el terreno de juego. Pero, como decimos antes, unidos todos en el mismo afán y decididos a luchar por conquistar idéntica meta: la permanencia de titular en la Segunda División.

El domingo próximo, ante el "Xerez" vamos a comprobar si somos capaces de ello. El equipo jerezano es uno de los favoritos del torneo, al igual que el "Cádiz" y el "Ceuta". Viene decidido a llevarse algún punto de nuestro Estadio, porque necesita hacerse del primer lugar de la clasificación y así quedar ya en Segunda División. Dará la batalla decididamente. Aún mas que cuando vino la otra vez, por cuanto ahora tiene más acoplado y en muchísima

encuentro que el próximo domingo y correspondiente al Torneo de Clasificación, se celebrará en Cádiz, entre el titular de dicha plaza y el "C. S. Badajoz".

Que su labor se vea coronada por el más rotundo de los éxitos le deseamos.

## Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

### AVISO

Habiéndose extraviado el resguardo número 23.836 correspondiente a una operación de este Establecimiento en su sección primera, se ruega que caso de ser encontrado, se entregue en estas oficinas, de 10 a 12 de la mañana (días hábiles) a los efectos del artículo 64 del Reglamento.

Ceuta a 21 de Enero de 1942

La Dirección

## Se vende en Tetuán

motor de once H. P. con reostato, corriente continua. Razón Administración de EL FARO

# LOTERIA NACIONAL

Lista completa de los números premiados en el sorteo celebrado ayer en Madrid.

## PREMIOS MAYORES

Número	Premios	POBLACIONES
26.335	200.000	Madrid-Barcelona
5.989	100.000	Villena-Sevilla-Cádiz-Burgos.
31.966	50.000	Barcelona-Ecija-CEUTA-Valencia
2.429	3.000	Barcelona-Málaga-Cádiz-Pamplona.
2.538	"	Valladolid-Murcia-Barcelona-Valencia
4.046	"	Zaragoza-Sevilla-Barcelona-Onteniente.
10.358	"	Burgos-Sevilla-Madrid.
16.598	3.000	Barcelona-CEUTA
16.861	"	Madrid-San Sebastián-Barcelona-Valencia
20.729	3.000	CEUTA-Albacete-Las Palmas-Valencia
52.367	"	Barcelona-Sevilla.
36.398	"	Málaga
37.410	"	Sevilla.
39.266	"	Barcelona.
41.976	"	Madrid.

524 617 651 696 713 775 790 792  
856 881 923 938 939 969

**VEINTITRES MIL**  
006 130 138 149 231 254 262 297  
305 342 427 448 481 501 595 618  
655 666 687 723 738 762 814 816  
869 878 946 954 964 983

**VEINTICUATRO MIL**  
036 077 175 235 364 567 570 587  
606 616 645 659 675 763 764 930  
957 963 965 979

**VEINTICINCO MIL**  
005 048 063 087 100 165 170 301  
306 347 391 396 407 434 453 466  
474 487 492 571 659 677 690 714  
737 741 830 907 941 980 981

**VEINTISEIS MIL**  
009 027 067 086 169 222 223 228  
234 248 249 262 280 298 345 364  
381 385 395 433 468 516 566 624  
626 645 653 677 694 696 710 760  
767 795 797 803 818 889 895 903  
923 937 952 989 992

**VEINTISIETE MIL**  
013 030 032 065 071 128 153 266  
269 273 336 338 368 391 393 409  
414 420 453 466 504 505 531 549  
576 589 590 591 597 599 612 641  
649 650 691 727 760 817 938 983

**TREINTA Y SEIS MIL**  
084 201 219 239 253 274 321 346  
386 415 439 443 453 489 591 623  
624 636 653 670 742 760 761 770  
797 812 830 854 866 878 884 890  
971

**TREINTA Y SIETE MIL**  
021 074 076 128 168 189 185 258  
259 326 350 392 533 569 617 629  
654 663 681 686 716 744 745 801  
802 812 815 911 958 976 992

**TREINTA Y OCHO MIL**  
026 169 179 184 203 256 268 326  
358 375 447 472 477 506 539 552  
564 566 593 622 630 640 703 745  
794 801 941 997

**TREINTA Y NUEVE MIL**  
067 077 096 156 157 186 242 250  
273 290 326 364 397 404 414 418  
432 469 541 577 586 615 636 643  
759 780 807 809 830 844 848 850  
867 880 883 925 949

**CUARENTA MIL**  
041 050 086 095 119 122 127 130  
152 161 173 195 233 271 275 352  
396 403 412 437 443 650 701 702  
705 708 713 796 815 835 841 884  
893 922 953 958 966 971 975

**CUARENTA Y UN MIL**  
113 200 208 242 246 270 358 386  
389 411 423 481 491 532 534 539  
559 634 644 648 651 710 740 758  
792 818 850 853 880 930 935 973  
992 993

**CUARENTA Y DOS MIL**  
028 038 057 064 073 078 093 130  
145 146 156 134 249 283 296 323  
324 361 393 422 423 426 446 459  
468 474 483 487 515 549 558 594  
610 612 619 638 636 645 672 677  
679 701 744 775 810 815 821 836  
843 880 902 910 940 963

**CUARENTA Y TRES MIL**  
000 010 014 025 035 080 088 161  
190 219 256 271 273 283 310 337  
338 359 367 378 379 390 419 430  
480 501 514 531 541 542 560 591  
605 609 647 649 688 704 705 712  
719 727 772 782 818 822 834 848  
849 855 857 868 871 876 896 936

**CUARENTA Y CUATRO MIL**  
044 048 056 068 231 237 245 256  
264 267 276 300 334 336 346 364  
381 396 400 402 464 479 480 516  
568 623 631 656 677 776 789 797  
827 851 863 880 882 891 921 944  
950 967

**CUARENTA Y CINCO MIL**  
047 048 049 050 096 121 130 162  
165 184 198 249 252 264 272 299  
336 340 372 429 430 445 454 477  
492 495 509 527 532 533 536 550  
555 574 586 594 603 623 625 638  
652 656 660 686 697 717 745 750  
753 785 788 804 875 877 896 917  
921 987 992 999

### Premiado con 500 ptas.

#### DECENA

48  
116 141 23 242 265 339 340 342  
354 426 450 493 551 629 652 672  
678 700 722 723 730 743 776 782  
863 886 888

#### CENTENA

007 020 025 033 125 145 159 175  
223 224 287 376 492 410 415 458  
488 503 535 598 603 615 629 648  
657 661 677 718 719 750 779 788  
826 832 894 912 933 935 962

#### DOS MIL

039 052 133 190 192 194 206 207  
213 287 32 363 423 441 473 476  
509 549 552 605 659 670 719 720  
734 770 780 809 810 839 882 900  
906 942 949 970 994

#### TRES MIL

023 091 131 189 203 233 247 252  
335 374 424 487 534 544 555 566  
612 623 638 672 703 794 807 824  
889 969

#### CUATRO MIL

059 101 185 199 224 252 254 341  
397 448 456 529 644 772 775 780  
784 911 936 967

#### CINCO MIL

034 083 112 203 250 267 274 298  
330 390 428 457 512 566 582 598  
622 623 629 726 762 765 786 838  
847 888 899 921 928

#### SEIS MIL

122 152 165 183 192 209 220 253  
287 312 380 411 415 420 465 574  
601 631 662 776 785 875 932 972  
993

#### SIETE MIL

001 040 069 096 103 115 144 230  
389 398 458 494 497 584 652 696  
237 238 241 275 289 325 371 388  
727 791 814 825 844 854 938 991

#### OCHO MIL

026 044 056 100 120 162 175 192  
210 272 492 516 558 577 606 626  
663 690 792 806 810 848 874 889  
936 941 966 967

#### NOUVE MIL

025 044 114 117 124 148 163 168  
195 201 219 227 270 280 298 346  
412 418 425 436 487 497 516 536  
544 626 641 650 724 733 750 767  
782 881 951 986 992 998

#### DIEZ MIL

010 020 00 085 104 106 114 320  
403 419 429 494 499 514 536 538  
576 611 620 652 694 778 883 936  
953

#### ONCE MIL

155 280 301 305 316 323 357 361  
386 432 433 515 541 559 598 665  
682 698 724 75 782 803 821 850  
917 979

#### DOCE MIL

012 022 087 119 122 125 135 155  
260 261 325 363 405 427 449 496  
521 524 562 589 605 615 617 662  
712 737 819 832 854 875 886 897  
915 935 975 984

#### TRECE MIL

031 054 107 114 144 182 189 242  
319 336 378 395 408 479 481 529  
530 541 574 611 631 636 668 705  
790 843 883 884 969

#### CATORCE MIL

020 048 119 141 184 194 210 244  
265 274 287 296 356 497 521 537  
619 650 709 797 798 817 874 900  
903 914 937 986

#### QUINCE MIL

033 055 057 075 081 138 141 165  
174 194 200 205 240 295 305 309  
385 473 482 499 518 524 541 607  
639 659 670 709 717 810 820 873  
878 881 913 960 961

#### DIEZ Y SEIS MIL

057 147 152 156 166 204 252 274  
301 344 349 397 443 448 501 640  
642 676 686 762 838 891 963

#### DIEZ Y SIETE MIL

028 030 132 142 176 200 246 317  
390 395 427 459 491 502 614 625  
669 720 745 836 867 885 889 896  
965 979 997

#### DIEZ Y OCHO MIL

050 058 059 124 128 133 155 186  
241 259 270 281 337 360 374 420  
422 453 495 502 530 561 591 600  
608 628 667 697 705 762 766 828  
900 902 931 942 943 961 973

#### DIEZ Y NUEVE MIL

007 015 132 174 223 245 266 349  
437 438 449 462 497 508 527 531  
566 586 636 639 795 801 844 865  
869 966

#### VEINTE MIL

016 049 104 118 134 160 175 181  
277 295 340 363 370 446 486 488  
504 514 563 577 682 723 754 768  
803 856 857 888 905 906 908 911  
930 948 954

#### VEINTIUN MIL

006 014 131 172 195 201 241 285  
305 307 362 372 377 386 449 506  
600 671 676 719 735 827 834 840  
872 885 941 942 944 953

#### VEINTIDOS MIL

074 084 141 152 210 264 289 313  
359 361 390 408 434 475 491 502

#### TRECE MIL

016 021 028 036 038 089 098 149  
156 180 223 229 245 278 285 373  
375 419 436 445 452 487 491 511  
515 585 616 636 670 715 728 746  
807 842 879 928 931 950 953 957  
988

#### VEINTINUEVE MIL

011 029 031 069 094 096 098 105  
142 145 175 181 203 222 239 241  
301 302 303 306 318 325 339 376  
421 428 464 472 487 520 536 547  
580 590 617 682 687 700 730 755  
763 770 866 888 894 906 964 994  
997

#### TREINTA MIL

015 132 176 179 185 276 376 384  
423 477 500 511 562 565 579 646  
695 716 731 747 756 774 812 825  
832 835 841 846 862 902 923 926  
953 962 963 997

#### TREINTA Y UN MIL

046 050 064 119 142 205 235 244  
334 335 336 362 364 367 375 383  
419 456 479 496 501 514 532 552  
560 573 601 619 676 684 705 713  
764 784 854 880 928 969 977 994

#### TREINTA Y DOS MIL

020 085 087 125 142 146 154 157  
165 210 257 275 286 310 350 373  
409 430 449 481 497 526 595 671  
678 687 734 814 820 833 859 861  
863 974 976 995

#### TREINTA Y TRES MIL

002 036 039 096 105 107 117 122  
133 138 143 161 171 185 207 234  
283 346 465 469 499 524 537 554  
585 600 606 710 732 831 842 844  
863 865 82 8901 906 918 925 954  
985 988 992

#### TREINTA Y CUATRO MIL

022 032 089 096 128 134 145 167  
171 189 191 232 249 268 330 392  
478 488 495 498 564 633 652 654  
675 689 720 738 736 769 781 800  
813 823 857 868 930 933 934 972

#### TREINTA Y CINCO MIL

005 006 082 090 261 274 281 239  
334 388 414 415 422 447 452 478  
489 493 498 537 539 591 607 615  
618 634 646 682 694 766 781 793  
795 818 908 914 929 933 944

## Un nuevo motor para aviones

Berlín. -- El Ministerio alemán del Aire facilita los siguientes detalles respecto a la fabricación en serie de un nuevo motor para aviones de las Fuerzas Aéreas del Reich. Los motores para la aviación son cada vez mayores, más fuertes, más complicados pero al mismo tiempo también más capaces de acoplarse a las condiciones bajo las que tienen que funcionar. Desde hace tiempo ya no solo son motores de automóviles de tamaño más grande, sino que contienen numerosos dispositivos que sirven para fines completamente nuevos y diferentes. Un ejemplo: La altura de vuelo de los aviones de combate aumenta constantemente desde hace años. Alturas de vuelo de 10 a 12 kilómetros no son hoy día nada extraordinario. El motor para aviones de tipo normal disminuye considerablemente en rendimiento al funcionar en tales alturas, ya que está construido para alturas más reducidas y condiciones atmosféricas muy diferentes. Los esfuerzos de los constructores tenían que partir de la base de lograr un máximo rendimiento del motor durante el funcionamiento en grandes alturas dando así una máxima capacidad al avión. Un dispositivo especial instalado

en el motor moderno sirve para comprimir el aire en grandes alturas para restablecer así las condiciones de las capas inferiores del aire durante la explosión. La poca densidad del aire no es la única modificación que se observa en las grandes alturas y su compresión no representa la única medida de adaptación que debe tomarse. Las grandes alturas exigen aún una serie de otras modificaciones del mecanismo del motor si se le quiere conservar su potencia. El piloto del avión de caza, al mismo tiempo que el ametrallador no solamente tendría que ser piloto y cazador, sino también medio mecánico para efectuar adecuadamente todas las manipulaciones de adaptación de la máquina a las circunstancias vigentes. Esto también tiene validez para el caso de que un impacto en el motor exigiera el restablecimiento provisional del equilibrio en caso de que dejara de funcionar. Para todos estos casos se ha construido un aparato que se instala en los motores de aviación modernos y que efectúa automáticamente las maniobras necesarias. Varios aparatos de medida montados en el motor reemplazan al piloto reaccionando en cuanto tienen lugar la menor modificación del estado normal del motor y del avión. El piloto solamente tiene que conectar el aparato al fin de obtener su completa libertad de acción y poder proceder a otras operaciones urgentes. El aparato se encarga de una serie de importantes funciones de adaptación automáticas y las ejecuta en las proporciones necesarias. Sin duda alguna, estas funciones de las que se hace cargo el aparato automático del motor pueden aumentar considerablemente el rendimiento del aviadador como piloto y ametrallador y representan la instrucción de los futuros aviadadores. -- H. George.

**31.966** Tercer premio, vendido en  
**"LA MASCOTA"**  
Con 40 billetes de centena y aproximaciones  
Juegue en LA MASCOTA. La administración de loterías de la suerte

**Información de España**

**En Santander se va a crear la Medalla del Excombatiente**

**UN HOTEL MUNICIPAL EN MELILLA**

Melilla, 22. — El Ayuntamiento ha convocado a un concurso de proyectos para la construcción de un hotel municipal para viajeros, cuyo valor sea de un millón de pesetas.

Se concederá un premio de doce mil pesetas al autor del proyecto que, a juicio del jurado, reúna las mejores condiciones.—CIFRA.

**AUMENTO DE JORNALES**

Albacete, 22. — Como resultado de las gestiones realizadas por el delegado provincial de Sindicatos se ha conseguido un aumento del veinte por ciento para todos los obreros que trabajan en la rama del esparto. — CIFRA.

**BENDICION DE UNAS OBRAS**

Badajoz, 22. — Con asistencia del prelado de la diócesis, doctor Alcalá, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, una representación del gobernador militar y otras autoridades, se ha celebrado el acto de la bendición e inauguración de las obras de la estación de aguas residuales. — CIFRA.

**PARA UNA FERIA DE MUESTRAS**

Segovia, 22. — La Diputación Provincial ha convocado a una asamblea de autoridades y fuerzas vivas para estudiar la iniciativa de la Cámara de Comercio acerca de la organización en la capital de una feria de muestras, coincidiendo con la feria de junio.—CIFRA.

**FALLECIMIENTO**

Cádiz, 22.—En San Fernando, donde residía, ha fallecido el vicealmirante de la Armada don Remigio Expósito Planas.—CIFRA.

**SE VA A CREAR LA MEDALLA DEL EX-COMBATIENTE**

Santander, 22. — La Diputación Provincial ha adoptado el acuerdo de crear la Medalla de ex-combatientes para todos aquellos camaradas que actuaron en la guerra de liberación.

Una sola medalla será acuñada en oro y será ofrecida al Caudillo como primer ex-combatiente.

Esta medalla llevará una dedicatoria con la adhesión de Santander.

También se acuñarán otras medallas en plata, una de las cuales se entregará al ministro de Obras Públicas, señor Peña.—CIFRA.

**ENTIERRO DEL GENERAL ESPINOSA**

Sevilla, 22. — Se ha verificado hoy el entierro del que fué gobernador militar de Sevilla, general González Espinosa, sin que se le hayan tributado honores por expresa disposición testamentaria del finado. — CIFRA.

**CONMEMORANDO LA LIBERACION**

Barcelona, 22. — En Moncada se ha celebrado con gran entusiasmo el tercer aniversario de su liberación.

La ciudad, desde las prime-

ras horas, estaba engalanada con las banderas nacional y del Movimiento.

El pueblo en masa puede decirse que se asoció a los diversos actos a los que asistió el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. — CIFRA.

**EL REGRESO DEL SEÑOR MARTINEZ SANTAOLALLA**

Madrid, 22. — Precedente de Berlín, en viaje de regreso, ha llegado el profesor señor Martínez Santaolalla, arqueólogo y catedrático de la Universidad Central, que ha pasado unos días en la capital del Reich especialmente invitado por las autoridades académicas de Berlín.

El profesor Martínez Santaolalla es muy conocido en los medios científicos de Berlín donde ha dado una conferencia el pasado día quince.

Durante su estancia en la capital, el profesor Martínez Santaolalla visitó diversos establecimientos científicos y celebró entrevistas con las personalidades alemanas, pudiendo conocer la organización de la arqueología y las excavaciones arqueológicas que se realizan en dicho país.

Durante su permanencia en Berlín ha visitado a los heridos de la División Azul hospitalizados en la capital.—CIFRA.

**REUNION SINDICAL**

Madrid, 22. — En la Jefatura de la Delegación Nacional de Sindicatos y bajo la presidencia del camarada Santolius, se ha celebrado una reunión a la que asistieron los jefes de servicio y de los distintos departamentos, para dar a conocer a éstos la labor a desarrollar.

El camarada Santolius señaló los problemas de urgente solución y aquellos otros a los que podía darse una solución más lenta, por no ser urgentes y poder, en cambio, de este modo, estudiarlos con más detenimiento.

Exhortó a todos para que

**Churchill se opone a un cambio de Gobierno**

**Es tal el frío que hace en Francia que estallan las tuberías y se hielan los vinos**

**UNA OLA DE FRIO EN FRANCIA**

Vichy, 22. — Durante las últimas cuarenta y ocho horas reina en Francia una intensa ola de frío. El termómetro ha llegado a marcar los 26 grados bajo cero, en Vichy.

En esta ciudad la lucha contra el frío es difícil, ya que por tratarse de población donde no combate mucho la baja temperatura no está acondicionada para ella. En efecto, los hoteles no están en condiciones y en las habitaciones, habilitadas para oficinas la temperatura es de 5 grados sobre cero.

Las mujeres transitan, la mayor parte con pantalones de esquiar y botas claveteadas y las que no tienen ese equipo deportivo llevan pantalones de hombre sujetos por su parte inferior y zapatos con suela de caucho.

Las tuberías han estallado en muchos sitios. En la estación de Vichy se han helado todos los vinos que allí

en el desempeño de sus funciones despegan todo su entusiasmo, con una fe ciega en un porvenir mejor que devuelve a España su propio contorno, para así mejor servir a España y a su Caudillo y honrar la memoria de José Antonio.

Leídas estas consignas, el delegado nacional dió por terminada la reunión, anunciando otras que se celebrarán de manera periódica.

El acto terminó entonando todos el Cara al Sol, dándose por el Delegado Nacional los gritos de rigor. — CIFRA.

**REGRESO DEL MINISTRO DE AGRICULTURA**

Madrid, 22. — Ha llegado a esta capital, procedente de Sevilla, el ministro de Agricultura don Miguel Primo de Rivera. — CIFRA.

estaban almacenados, por lo que este producto ha tenido que ser racionado. — EFE.

**LA DISCUSION DE LA GUERRA EN LOS COMUNES**

Berna, 22. — A pesar de la posición adoptada por el gabinete Churchill, se confirma en los centros políticos ingleses que cualquier partido que sea, todos coinciden en mantener una gran crítica en la referente a la dirección de la guerra y especialmente al desarrollo de las operaciones en Malasia, según escribe el corresponsal londinense del "Norme Zuecher Zeitung".

En cuanto a lo de la modificación ministerial Churchill parece seguir oponiéndose a ella.—EFE.

**EN TURQUIA SE PROYECTA "SIN NOVEDAD EN EL ALCAZAR"**

Angora, 22. — En la casa de la colonia alemana se ha presentado, por primera vez, la película "Sin novedad en el Alcázar", con asistencia de numerosos invitados extranjeros entre los que figuraban el subsecretario de Negocios Extranjeros de Turquía, embajador alemán, ministro de España, embajador de Italia y representantes diplomáticos de Rumanía, Hungría y Bulgaria, etcétera. La película obtuvo un gran éxito.

El acto se inició con unas

palabras del ministro de España.—EFE.

**DEL PARTE ALEMAN**

Berlín, 22. — Formaciones aéreas han realizado un reconocimiento armado sobre aguas inglesas y han hundido frente a la costa de Escocia a un mercante de seis mil toneladas y a una embarcación de transporte de carbón de seiscientos toneladas.

Aviones alemanes de bombardeo han colocado impactos directos sobre las instalaciones militares enemigas. — EFE.

**VIAJE DE HERIDOS ITALIANOS Y ALEMANES**

Berlín, 22. — Una delegación de heridos alemanes visitarán diez ciudades de Italia, invitados por la Unión de heridos italianos.

Una delegación de heridos italianos visitará igualmente diversas capitales del Reich.—EFE.

**SE REANUDAN UNAS RELACIONES DIPLOMATICAS**

San Francisco, 22. — El embajador de Inglaterra en México se encuentra en Méjico en ruta hacia este último país a fin de reanudar en el mismo sus actividades diplomáticas, que quedaron suspendidas en 1936, a raíz del conflicto petrolífero surgido entre ambos países.—EFE.

**Portugal y Brasil**

Lisboa. — Ni constituye ya una novedad para el mundo, el decir que entre los pueblos colonizadores, es a Portugal a quien cabe la gloria de haber formado, al otro lado del Atlántico, una nación que es su prolongación. La sangre y el idioma están en la base de dicha prolongación, que se abrió a través del mar hace cerca de cinco siglos, pero el habla y la raza liga a otros pueblos que pudieron lanzarse a la civilización; Portugal y el Brasil, sin embargo, están unidos por otros vínculos

de don Antonio Torres en el Brasil, se firmó un documento de trascendental importancia: El Acuerdo Cultural lusitano-brasileño; se efectuaron, en un ambiente de excepcional cordialidad, exposiciones de flores, de pinturas y películas portuguesas; se pronunciaron conferencias y discursos que pusieron más en claro si esto cabía, las relaciones espirituales entre ambos pueblos.

Los gobiernos de ambos países han comprendido que, es una época en que los pueblos se unen para la lucha, era necesario afirmar de un modo categórico, la comprensión que existía en todos los corazones portugueses y brasileños.

A todo el mundo llegaron las noticias de las importantes declaraciones que se hicieron. Betulio Vargas y Osvaldo Aranha, así como el embajador Nobre de Nelo y Antonio Ferro, pronunciaron palabras serias, ponderadas, sentidas, sobre un acuerdo que afectaba también al terreno político. El presidente de la República del Brasil y su canciller, dieron al mundo la certeza de que su país estaría dispuesto a defender la integridad y la paz de Portugal, así como nosotros, la amplia y noble colonia allí residente, afirmamos idéntico propósito en relación en el Brasil, por boca de nuestro eminente Jefe de Estado.

Ambos gobiernos resolvieron estudiar las bases de un acuerdo comercial que situase, en plano preferente a los de los demás países, los intereses de Portugal y del Brasil.

Estos hechos han superado las más razonables perspectivas, habiéndose creado nuevos y fuertes vínculos.

Una invitación hecha por el jefe del Departamento de Prensa y Propaganda del Brasil, al director de la Secretaría de Propaganda Nacional, sirvió de apertura a un nuevo camino para realizaciones dignas de ser subrayadas, que expresan un sentido exacto de colaboración espiritual y política.

Por la sangre, por el idioma, por la absoluta identidad de ideas y sentimientos, tanto en el orden espiritual como en el económico y político, Portugal y el Brasil están perfectamente unidos.—O. C.

**La resistencia en Malaca puede darse por terminada**

Madrid, 22. — Radio Nacional dijo anoche lo siguiente:

En los muros de Singapur se oyen ya las detonaciones de la artillería japonesa.

Parece, según nos informan las noticias recibidas hoy, que la resistencia en la Península de Malaca puede darse por terminada.

El hecho es que los ingleses que defienden esta posición se repliegan. ¿Cuánto tiempo podrá aun resistir Singapur?

Los técnicos militares creen que por la circunstancia de la ofensiva japonesa no podrán resistir mucho tiempo.

Los técnicos no habían previsto el caso de un ataque por tierra. Por otra parte, la falta de agua y otros medios indispensables acelerar" el

desenlace de esta situación. Las repercusiones de esta retirada ya se vienen observando.

La Prensa de Londres habla con toda crudeza y con claridad pide un cambio en los hombres del Gabinete, entre ellos el propio "Times".

También hay que registrar el cambio de los acontecimientos en Aryca, ya que según el comunicado alemán, las tornas en Africa se han cambiado y las tropas inglesas se retiran a nuevas posiciones.

También en el Este prosiguen las escaramuzas.

Finalmente, las últimas noticias que se reciben de Río de Janeiro indican que se ha hallado una fórmula en virtud de la cual Chile y la Argentina parecen adoptar, aun que con reservas, la tesis norteamericana. — CIFRA.

## La guerra en el Pacífico

(Viene de la primera)

ses que se encontraban en la frontera de Birmania han franqueado un río, según informaciones del diario "Tokio Nichi Nichi".

Esto quiere decir que los japoneses han creado un tercer frente en la carretera de Birmania y quedan amenazadas por tres lados las tropas británicas de Birmania.

Estas estarán ahora imposibilitadas para trasladarse del Norte al Sur. — EFE.

### TEMORES DE ATAQUES PROXIMOS

Berlín, 22. — Oficialmente se comunica que las fuerzas neerlandesas han destruido por completo las instalaciones de los pozos de petróleo en el Borneo Occidental, una vez que se tiene la evidencia de que los japoneses tienen la intención de atacar con fuerzas numerosas. — EFE.

## De la conferencia de Río de Janeiro

(Viene de la primera)

ESTUDIO DE LAS PROPOSICIONES  
Río de Janeiro, 22. — La subcomisión política ha comenzado hoy el estudio de las proposiciones de varias repúblicas para el cese de las relaciones financieras y comerciales de todas las naciones americanas con las potencias del Eje.

También se estudia el proyecto de congelación en todo el hemisferio occidental de los haberes pertenecientes a las citadas naciones del Eje y a las casas comerciales que tengan relaciones con las mismas, así como el establecimiento de listas negras de las personas que tengan intereses comerciales con dichos países del Eje. — EFE.

### EL TEXTO DE LA RUPTURA DE RELACIONES

Río de Janeiro, 22. — En los centros próximos al Gobierno argentino se estima que el texto aprobado en la Conferencia sobre la ruptura de relaciones diplomáticas con el Eje, habrá de ser aun modificado antes de ser aceptado.

No se especifica claramente en qué consistirá tal modificación. — EFE.

## AFRICA DEL NORTE

### Las fuerzas italoalemanas están atacando a las tropas británicas

#### Siguen los bombardeos a la isla de Malta

##### DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 22. — En Africa del Norte, las fuerzas alemanas e italianas en un ataque por sorpresa contra las tropas inglesas rechazaron al enemigo que se retiró hacia Aguedabia.

Las escuadrillas de bombardeo alemanas e italianas han contribuido eficazmente a las operaciones de tierra.

Durante la noche pasada el enemigo ha realizado incursiones en los barrios habitados del Noroeste de Alemania siendo derribados cinco aparatos.

Durante el período del 11 al 20 del corriente los ingleses han perdido treinta y seis aviones, de ellos dieciséis en el Mediterráneo.

Durante igual período de tiempo la Aviación alemana perdió solamente dieciséis aparatos. — EFE.

##### COMUNICADO DEL ORIENTE MEDIO

El Cairo, 22. — Comunicado oficial del Cuartel General del Oriente Medio. — En el día de ayer miércoles y en condiciones atmosféricas dificultosas el enemigo atacó con tres fuertes columnas, de las cuales formaban parte los tanques que han quedado al Eje, efectuaron un reconocimiento armado de importancia de una profundidad de unos quince kilómetros estableciendo contacto con nuestras fuerzas ligeras.

Estas se retiraron del contacto causándole bajas al enemigo.

Las condiciones meteorológicas las operaciones. — EFE.

##### PARTE ITALIANO

Roma, 22. — Comunicado oficial número 599 de las fuerzas armadas italianas:

En Cirenaica durante la última jornada se ha desencadenado

### División Azul

(Viene de la primera)

Santa Bárbara y a él están invitadas las jerarquías del Partido, los familiares de los caídos y camaradas de la Vieja Guardia así como cuantos españoles quieran, con su presencia, testimoniar un póstumo homenaje. — CIFRA.

dando un fuerte ataque por tropas motorizadas italo-germanas contra columnas enemigas que se hallaban en marcha, interviniendo en esta acción importantes formaciones aéreas del Eje, que han batido intensa y repetidamente a las tropas británicas, que se han batido en retirada.

Estas mismas formaciones han atacado concentraciones enemigas, columnas en marcha, puestos de Artillería y bases de abastecimiento.

La Aviación alemana ha bombardeado el aeródromo e instalaciones portuarias de la isla de Malta provocando algunos incendios.

Un "Hurricane" ha sido abatido en estos ataques.

Una nueva incursión enemiga sobre Trípoli no ha causado daños de consideración. — EFE.

### Demasiado claro

Por Julián Pemartín.

Nosotros hablamos claro y derecho, porque tenemos el alma clara y derecha y queremos ser prestamente entendidos sin vicios de cautela ni pusilanimidad.

Vamos, pues, a hablar derechamente de algo que está claro como la luz. Vamos a hablar en español de la andanza con que determinados elementos tratan de levantar en centros de enseñanza una resistencia a la orden del Ministerio de Educación con fecha 16 de octubre promoviendo oposiciones a la misión docente e inspectora que dicha orden asigna a los instructores del Frente de Juventudes.

Es claro como la luz, que Franco, el Jefe del nuevo Estado español, cuya figura salvadora preside las aulas máximas de todos esos colegios, el Caudillo que levantó a España de una de las más hondas simas de su Historia a la que fué arrastrada muy principalmente por la funesta formación patriótica de unas generaciones juveniles, tiene derecho (porque tiene el deber) de asegurar la forja política de la juventud actual, informándose de la nueva doctrina del nuevo Estado español, es decir, formándolas en el espíritu católico, español y de milicia, propio de F. E. T. y de las JONS, por medio de presencias docentes e inspectores plenamente capacitadas y absolutamente fieles.

Es claro que tiene ese derecho ante los hombres y ante Dios ya que su Vicario ha dicho: "El Estado puede exigir y por tanto procurar que todos los ciudadanos tengan el conocimiento necesario de sus deberes civiles y nacionales y cierto grado de cultura intelectual, moral y física que el bien exija". Para concluir: "En general pues no solo para la juventud, sino para todas las edades y condiciones pertenece a la sociedad civil y al Estado la educación que puede llamarse cívica".

Luego también es evidente que todos los colegios españoles sometidos en conciencia a

todas las leyes lícitas del Estado español tienen la obligación —yo pensé siempre jubilo— de aceptar ese derecho y deber del Gobierno de su Patria, y quienes a él se oponen no pueden tener otro intención que la de seguir manteniendo a una gran parte de nuestra juventud en aquel aislamiento tan propicio a la deformación y a la calumnia que desde uno y otro lado se decretó contra la Falange desde su primer día para luego poder emplear fácilmente a esa juventud en empresas de ataque y de subversión.

Y que no se arguya que la presencia de los instructores de la Falange en los colegios desprestigiarian por vejatoria a los maestros propios ante sus alumnos, pues ese argumento sería la ingenua o cínica confesión de algo que habría de resolver quirúrgicamente contra toda urgencia, porque si la adhesión al Estado de Franco de todos esos educadores, es como no puede menos de ser verdadera; si por tanto, todos esos profesores, en vez de mantener un ambiente de recelo o de hostilidad fomentan hacia ese Estado y hacia su Jefe la cálida admiración propia de súbditos fieles, el día en que un heraldo o una mensajera de Franco llegue a un colegio con el mismo hábito azul que el Caudillo viste a enseñar la misma fé española que sus-



tenta a aquél cuyo retrato invicto ampara permanentemente la cátedra transitoriamente ocupada, habrá de ser un día de fiesta, día de gozo en que todo el colegio desde el director hasta el último alumno en vez de dejados se sentirán honrados y enaltecidos.

## FRENTE ORIENTAL

### Los bolcheviques conquistaron algún terreno en el frente finés

#### Pero los finlandeses lo reconquistaron causando a los rojos grandes pérdidas

##### HAZAÑA DE UN SUMERGIBLE ALEMÁN

Berlín, 22. — Se sabe de la hazaña de un submarino alemán en el Mar Báltico.

Dicho sumergible, pese a las condiciones desfavorables del duro invierno, ha logrado averiar con sus torpedos a un destructor y a dos mercantes soviéticos que formaban parte de un convoy, que se dirige a Murmansk.

La acción es muy significativa, por cuanto demuestra que la flota alemana tiene interceptado también el único acceso que los bolcheviques tienen al mar. — EFE.

##### PARTE OFICIAL FINES

Berlín, 22. — El parte finlandés del día 22 de enero, dice, entre otras cosas, las siguientes:

"Frente Oriental. — En la parte S, logró el enemigo ganar terreno últimamente. Acto seguido se procedió a un aislamiento deliberado y fueron reconquistados dichos terrenos. El grueso de un regimiento soviético fué aniquilado completamente en combates sostenidos en una longitud de varios kilómetros, recojiéndose 1.861 muertos y capturándose siete cañones anti-tanques, ocho lanzagranadas, varias docenas de armas automáticas de Infantería y más de mil fusiles.

Las pérdidas propias son poco considerables". — EFE.

##### LOS RUSOS BOMBARDEAN HELSINKI

Helsinki, 22. — El bombardeo de Helsinki, tuvo por consecuencia inesperada una mejora en la comida de la población.

Media docena de proyectiles cayeron en el agua y con la explosión salieron a la superficie infinidad de peces.

Al terminar la alarma una multitud de pescadores improvisados ha cogido buen número de estos peces. — EFE.

##### DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 22. — Cuartel general del Führer. El Alto mando de las fuerzas armadas alemanas, comunica. En Crimea han fracasado varios ataques enemigos contra la capital de Sebastopol.

En el frente del Donetz y sector septentrional del frente Este prosiguen los ataques de defensa.

Numerosos ataques lanzados fueron contestados por contraataques coronados por el éxito.

Frente a San Petersburgo han fracasado los intentos de salida hechos por el adversario.

En el Estrecho de Kert los aviones han averiado un barco. — EFE.

Este número consta de 8 páginas

## LA SEÑORA D<sup>a</sup>. María de la Luz Ribas Cabeza

Ha fallecido a los 78 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales

D. E. P.

Sus descendidos: hijos, Alfonso, Francisco y Jaime; hijas políticas, María y Francisca; hermano Isidoro (ausente), nietos y demás familia.

Ruegan a sus amistades una oración por el alma de la finada y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las 15:30 horas de hoy, desde la casa mortuoria, calle A número 9, Jadú, hasta el sitio de costumbre por lo que les quedarán reconocidos.

Ceuta, 23 enero 1942.

**LXXV aniversario de la Dinamo**

El 17 de Enero de 1942 hizo 75 años en que Werner Siemens, dió a conocer su invento de la dinamo en una conferencia pronunciada ante la Academia de Ciencias de Berlín, invento que constituye el punto de partida de toda la Electrotecnia. Esta máquina, un modelo insignificante, que figura hoy día en un puesto de honor en el Museo Alemán de Munich, hizo posible la transformación en corriente eléctrica de las energías de carbón e hidráulica que la naturaleza nos brinda. En esta forma puede ser transportada la energía a largas distancias para ser aprovechada en motores, en alumbrado o en calor. Ningún otro invento ha transformado de tal modo el mundo y ejercido una influencia tan radical en nuestra vida material e intelectual. Tampoco ningún otro invento ha puesto en movimiento tales sumas de dinero ni desarrollado semejantes fuerzas intelectuales. En el mundo se producen en total anualmente más de 600 mil millones de kilovatios-hora, mientras que en las centrales productoras de energía eléctrica de todo el mundo, hay invertidos más de 650 mil millones de pesetas. Millones de hombres trabajan en la industria eléctrica o están ocupados en la conservación y servicio de las instalaciones eléctricas. A pesar de los progresos técnicos y científicos realizados en el terreno de la Electrotecnia desde hace decenios, no se puede prever aún el fin, pues casi cada día trae nuevos adelantos en los cuales la industria eléctrica alemana desde antiguo ha ido a la cabeza.

**LOS REFUGIOS EN TEJADOS, ULTIMA PALABRA DE LA DEFENSA ANTIAREA**

**Puesto que no hay modo de evitar los ataques aéreos, el mundo en guerra, se prepara para ellos.**

**En el "Zoo" de Londres, el elefante es fiel cumplidor de las señales de peligro, y la girafa ha muerto de susto**

Todavía no se ha descubierto un medio eficaz que impida el bombardeo de las ciudades por la aviación enemiga. Las barreras de Globos, la defensa antiáerea y hasta la aviación de caza propia fracasan y todos los días la Prensa nos dá las noticias de ciudades atacadas. Por ello todos los países beligerantes, o los que temen serlo, cuidan extraordinariamente un elemento de capital importancia en la lucha contra las aeronaves: La defensa pasiva.

Es antigua ya en todos los países la preocupación por las medidas de defensa pasiva, que si no evita el ataque enemigo, reduce al menos mediante medidas inteligentes, cuidadosamente estudiadas, los efectos de los bombardeos tanto de gases como de explosivos de las aviaciones enemigas. En el año 1939 había, solamente en Francia, 66 disposiciones vigentes sobre esta materia y en Alemania, ha promulgado una ley con 11 disposiciones ejecutivas y 12 complementarias que sumadas a los múltiples ordenanzas y decretos publicados formarían con facilidad un volumen de 600 páginas. En todo el mundo, además, se realizaron antes de la guerra actual grandes maniobras a base de los medios que las experiencias y el cálculo se consideraban como eficaces: refugios, oscurecimientos, servicios de incendios, y consejos a la población civil.

**LA GUERRA DE FINLANDIA**

La guerra de Finlandia fué un inaudito extraordinario de experiencias porque es probablemente en la Historia, la primera nación que sufrió a causa de la brutalidad de los comunistas, los efectos de la guerra total en lo que se refiere a bombardeos y ametrallamientos. Este hecho unido a la aplastante superioridad de la aviación roja hizo que en Finlandia hubiera de montarse rápidamente la defensa pasiva, que se organizó tan eficazmente que el mayor número de los muertos y heridos

que produjeron los 2.075 bombardeos de la aviación roja, lo fueron en los primeros momentos en los que había poca preparación. Los finlandeses construyeron rápidamente refugios y en ocasiones simples zanjas en zig-zag que dieron buenos resultados pues aunque una bomba cayera en ellas los recodos impedían los efectos de la metralla salvo en espacios muy reducidos. Contra los ametrallamientos que los aviones rojos verificaban constantemente contra poblaciones indefensas y pueblecillos dió muy buenos resultados dotar a la población de impermeables blancos con capucha que en el caso de ataque se ponían los vecinos colocándose luego separados e inmóviles con lo que destacaban difícilmente sobre la nieve.

**LA OSCURIDAD, FACTOR ESENCIAL DE DEFENSA**

Con estas experiencias y con la que ya tenían los demás países en lucha, la defensa pasiva de las poblaciones de los países beligerantes se preparó tanto más rápidamente cuanto que se demostraba que los ataques aéreos son enormemente más temibles cuanto a sus efectos psíquicos de nerviosismo en la población, que en cuanto a realidad. En Italia, el Ministro de Instrucción Pública ha dispuesto como asignatura obligatoria en todas las Escuelas, la Defensa pasiva. Egipto ha creado nada menos que un Ministerio que entienda en estas cuestiones, y los demás países hasta los neutrales, no les van en zaga. Suiza por ejemplo, hace constantes prácticas con sus Batallones especiales entrenados para estos servicios que organiza el Servicio Federal de la Defensa Pasiva.

En general en todos los países los sistemas de Defensa Pasiva son semejantes. La primera cosa que se hace en las ciudades que se teme sean atacadas es dejarlas a oscuras. El precepto, en apariencia sencillo no es fácil de cumplir por la poca preparación de la población civil para ello. Y téngase en cuenta que se trata de un oscurecimiento total ya que desde el aire la luz más insignificante sirve de objetivo. Recientemente en una conferencia dada por un técnico en estas materias el capitán suizo Cear, se demostró, que una población iluminada es reconocida desde treinta kilómetros, la luz de un establo a siete kilómetros, los faros de un auto a más de 50 y la de un modesto fósforo que cualquiera puede encender en casa pensando que eso no tiene importancia, a más de mil metros. Por eso en Alemania cuando se descubre una casa en la que se ven luces desde el exterior se la coloca un gran cartel rojo que dice: "Esta casa está mal oscurecida con

ello corren peligro no solo sus habitantes sino también los vecinos", manera de sacar a la vergüenza pública a los pocos ciudadanos que ha dado excelentes resultados.

**LOS REFUGIOS**

Los refugios son ya empleados universalmente. La última palabra de la técnica en esta materia es la opinión sustentada por el americano Klerer, testigo presidencial de los formidables bombardeos de Londres, quien sostiene en un libro recientemente publicado la conveniencia de que los refugios en vez de construirse bajo tierra en los sótanos deben hacerse en el tejado de la casa o en los picos altos. Esta teoría paradójica en apariencia se va abriendo camino con solo considerar que las formidables bombas modernas estallan sien pre por su propio peso en los pisos bajos de las casas de suerte que de caer una bomba en un refugio de tejado como no explota no produce más daños que los de impactos directos de entrada y salida pisos abajo donde por fin estallan. Independientemente de esto todos los pueblos y ciudades de improvisar se utiliza también con buen éxito, las redes de alcantarillado, el metro, y los grandes edificios públicos como está por ejemplo haciendo Italia, con los enormes subterráneos de los edificios de la Edad Media y del Renacimiento y aún de las infraestructuras de algunos de la antigua Roma cuyas bóvedas han probado su resistencia a lo largo de veinte siglos de existencia. También está de moda los refugios llamados "garitas" de tipo móvil, de acero y en forma de balas o de pirámides generalmente capaces para cuatro personas o menos aun cuando los Estados Unidos, aseguran que los construyen capaces para cincuenta personas. Recientemente en Inglaterra se daba la noticia de que se iban a suministrar a la población civil quinientos mil refugios de este tipo de "garitas" y que se podían construir veinte mil semanales. Hace poco Lord Snell, en una discusión en el Parlamento británico afirmó que había ya refugios para 20 millones de ingleses. Si se emplearan gases la mayoría de los actuales refugios como el metro por ejemplo, serían difíciles de utilizar a causa de las grandes bocas de comunicación con el exterior, pero parece que en esta guerra a causa del temor a las represalias no se van a emplear gases pese a los torrentes de literatura que de este sentido, se produjeron antes de estallar la conflagración.

**EL SERVICIO DE INCENDIOS**

Como quiera que en los bombardeos se producen multitud de incendios, los servicios de bomberos incrementados con personal auxiliar voluntario

generalmente, se incrementan extraordinariamente. En Londres además se han construido aprovechando los sótanos y muros bajos de los edificios destruidos, verdaderos estanques algunos de una capacidad superior a los 5 millones de metros cúbicos de agua, que se utilizan en la sofocación de incendios. Además en todos los pueblos en guerra se han organizado secciones especiales compuestas en cada caso por cierto número de vecinos elegidos entre los más aptos que provistos de palas, extintores, y sacos de arena —elemento esencial para combatir las bombas incendiarias que no se apagan con agua— velan en los momentos de ataque para reducir los núcleos incendiarios. En muchos países hay un jefe de casa, que dirige las operaciones y cuida de que se tomen las medidas necesarias: supresión de luces, colocación de tiras de papel engomado en los cristales de los balcones para evitar que las explosiones los lancen a la calle donde pueden producir desgracias, etcétera etc.

**LO MAS IMPORTANTE: SERENIDAD Y OBEEDIENCIA**

Pero todos estos elementos eficacísimos de defensa pueden decirse que son punto menos que ineficaces sino encuentran una población civil meticulosamente educada para los casos de ataque. Inútil es que haya un buen servicio de bomberos, excelentes escuchas que señalen la presencia de aparatos enemigos, y buenos refugios incluso con "clubs" que actualmente se están construyendo, si la población civil no colabora con serenidad y conocimiento en estos momentos graves. Por eso todos los países cuidan con extraordinario celo la propaganda. La Prensa, el folleto, y los gráficos, se emplean con profusión para enseñar a la población civil como debe comportarse en caso de bombardeo. Sirva como ejemplo el "Decálogo del ciudadano para la protección antiáerea" publicado hace pocos meses por el "Giornale d'Italia" y que es obra de "La Unión Nacional de Protección antiáerea" que en síntesis recomienda a los ciudadanos que piensen que un ataque aéreo se puede producir de un momento a otro, que tengan cuidado con las luces, que tengan la ropa a mano para si el ataque es de noche, vestirse rápidamente. Cortesía y serenidad. Permanecer en los refugios por muchas que sean las molestias hasta que pase el peligro. Obediencia a los jefes de casa, y otros de este tenor.

En Inglaterra las investigaciones han llegado hasta los efectos de los bombardeos entre los habitantes del Parque Zoológico. De las observaciones se desprende que el elefante es el animal que se comporta más sabiamente en caso de bombardeo, pues en cuanto oye las sirenas se mete en su cubil. En cuanto la girafa que cometió el error de correr alocadamente falleció a pogo de un ataque al corazón. —CIFRA.

**En TANGER**

Para comer bien y estar satisfecho

**Restaurante XAUEN**

Calle Méjico (cerca de la Plaza de Francia)

**ANUNCIOS BREVES**

SE VENDE estantería y vitrinas en almacenes de tejidos "El Precio Fijo"

VENDO aparador moderno, velador, Calvo Sotelo, 112-3.º - 4.

SE VENDEN dos casas con patios terminadas y una casi terminada junto con un jardín, todo con agua de la Torreta, sitas en el Barrio Muley Hass, junto a la vía del ferrocarril. Razón: Abdelkrim Zecri, Zoco el Foki.

SE TRASPASA un local propio para almacén o vivienda. Razón esta Admón.

POR AUSENCIA, se venden dos cacharrerías de barro. Razón n.º 60. Pescadería.

**La Unión y el Fenix Español**

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS FUNDADA EN 1964

Domicilio social: Madrid, Alcalá 43. -- (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en su diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Cascos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos. Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección en Ceuta: González de la Vega n.º 5 (frente a Correos) - Teléfono 1-4-1. Apartado, 21.

Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1. Apartado, 97.

**Información Municipal**

A pesar de las advertencias hechas en la Alcaldía, siguen cometiéndose a diario infracciones a las disposiciones emanadas de dicha superior autoridad, por cuyo motivo actuando como ya dijimos un servicio especial para perseguirlas ayer fueron sorprendidos varios vendedores que han sido multados y se les han decomisado las mercancías de que eran portadores a los siguientes contraventores de las Ordenanzas Municipales.

Mohamed Ben Said, 50 pesetas de multa y decomiso de 20 jureles.

Mohamed Ben Amar, 50 pesetas de multa e incautación de 5 kilos y medio de arroz y nueve huevos, por no justificar su procedencia.

Mohamed Ben Abselan, 25 pesetas de multa y decomiso de dos gallinas.

Abselan Mohamed 21 pesetas de multa, y decomiso de una gallina.

Las mercancías decomisadas han sido repartidas equitativamente entre diferentes centros benéficos.

**San Ildefonso**

Hoy festividad, de San Ildefonso, patrón de la popular barriada del Príncipe, se celebrará a las 10 horas, una misa cantaba en la capilla del titular.

En el comedor de "Auxilio Social" de aquel barrio, se servirán comidas extraordinarias a los acogidos en el mismo.

De los referidos actos daremos cuenta mañana a nuestros lectores.

**Ayuntamiento de Ceuta**

**Negociado de Abastos**

**AVISO**

Todos los comerciantes que tengan presentadas facturas en este Negociado, pueden pasar a recogerlas a partir del día de hoy desde las 16 a las 21 horas.

Ceuta, 23 enero de 1942.

El Alcalde,  
José Vidal Fernández,

Taller de Relojería

**"EL CRONOMETRO"**

Especialidad toda clase compostura.

Se reparan Stilográficas, trabajos Platería.

Soldaduras armazones gafas pasta y metal.

Taladro cristal F. Española 33.

**ESPECTACULOS "EL FARO" EN TETUAN**

**CERVANTES: "Suprema decisión".** — Este film intenso y humano, fué presentado anoche en la pantalla del Cervantes distribuido por la casa Juca Films - Filmófono, con la colaboración de un escogido elenco cinematográfico.

"Suprema decisión" llega al fondo de los corazones, y desde los primeros instantes su desarrollo es tratado con una maestría por todos cuantos en esta cinta intervienen.

Eduich Feviller, estrella de esta película, desarrolla el tema argumental, con un estilo inimitable, participando en él, con una mezcla apasionante de arte y atracción personal. Ella, interpreta, el papel de madre que se sacrifica por el bien de su hijo, siendo capaz de renunciar al amor que su juventud lozana le ofrece, cuando éste, reaparece con perspectivas tentadoras de felicidad.

Resumiendo, en "Suprema decisión" puede por todos conceptos verse, una profunda historia de amor maternal, que emociona y conmueve.

Cervantes, se vió repleto, de público, prueba elocuentísima, de cuanto dejamos expuesto. — J. S.

**APOLO: "Honor" y "Un lío de familia".** — Presentó anoche Apolo este programa doble.

"Honor", es la comedia cinematográfica que tienen a su cargo para la interpretación, Irene Von Weyendorff, Oskar Sima, Georg Alexander y Rolf Wanka.

Su argumento es ameno y divertido. Antes de la gran guerra en el año 1909, las rivalidades entre industriales textiles del viejo Estado de los Habsburgo, dan motivo a una acción emotiva. En ella no faltan esos amores cinematográficos que ejercen una favorable presión en el desarrollo del asunto.

"Un lío de familia", es esta cinta, como todas aquellas otras que les venimos viendo a la popular pareja, Stan Laurel y Oliver Hardy, abusan nuevamente de sus trucos conocidísimos. En esta cinta el argumento, en verdad es más ameno. El señor Laurel esposo de la señora Hardy; el señor Hardy esposo de la señora Laurel. Un excelente lío de familia como indica el título. Golpes improvisados por doquiera, gestos más o menos graciosos y nada más. La pareja va agotando su gracia.

En suma un programa doble de Apolo, que fué presenciado por muchos. — F. A.

**Dr. Piédrola**

Oído, Nariz, Garganta

Jefe del servicio Otorinaringológico del Hospital Militar.

De 4 a 6. F. Española 65

**La visita de la Misión Portuguesa a Marruecos**

Continúa desarrollándose el programa de los actos brillantísimos organizados con motivo de la llegada a esta plaza de la misión militar portuguesa que invitada por S. E. el Teniente General Orgaz, Alto Comisario, recorre las distintas poblaciones del Protectorado y Soberanía.

En la mañana de ayer y alrededor de las ocho, salieron para Alcazaseguer los miembros de aquella, acompañados por el Ilmo. señor delegado de Enseñanza y Cultura de la Zona, don Tomás García Figueras y otras personalidades.

Recorrieron la antigua fortaleza portuguesa y hacia las dos llegaron a Tánger, donde les fué ofrecida una comida por la guarnición de aquella plaza, asistiendo el Excmo. señor general, delegado del Alto Comisario, señor Uriarte, jefes de los cuerpos de la ciudad, autoridades y otras personas.

Después recorrieron la ciudad, cenando en la intimidad.

Para hoy está anunciado el siguiente programa:

A las nueve de la mañana salida de Tánger para Arcila y visita de los restos del dominio portugués en la citada plaza.

A las dos almuerzo ofrecido por la Intervención.

A las tres y media visita a Tenin de Sidi Yamani y Telata de Rálsana, siguiendo el itinerario del rey don Sebastián. Explicación de la fértil zona de Beni Gorfet y regreso a Tánger.

A las 21.30 comida ofrecida por el delegado de S. E. el Alto Comisario en la citada población.

**En el Instituto de Muley El Mehdi**

Hoy a las cinco de la tarde y en el salón de actos de este Instituto tendrá lugar una solemne y brillante fiesta conmemorativa del segundo aniversario de su fundación.

Este acto será presidido por S. A. I. el Jalifa de la Zona, habiendo prometido su asistencia S. E. el Alto Comisario, Teniente General Orgaz.

**Junta de Servicios Municipales de Tetuán**

**AVISO**

A disposición de quien acredite ser su dueño, se encuentra depositada en el Matadero Municipal una carretilla encontrada en la vía pública. Tetuán 22 de enero de 1942.

**AVISO**

Se ruega a la persona que haya encontrado una cartera de cuero color negro conteniendo una cantidad en billetes del Banco de España, tarjeta de identidad del interesado MESKI BEN AL-LAL BEN HAM-MU, la de su esposa, y una hermana y dos llaves de un bañi, habiendo perdido lugar la pérdida en el Zoco del Foki, la entregue en

las oficinas de la Intervención Local.

Tetuán 22 de enero de 1942.

**ANUNCIO**

Se ruega a las personas que hayan encontrado los objetos que se citan, los presenten en las oficinas de la Intervención Local, para su entrega a sus propietarios:

Una cartera marrón con una cantidad en metálico y fotografías de familia, extraviada el día 12 de enero por Abdelkrim Ben Lahsen Hanus.

Otra cartera blanca con una cantidad en metálico extraviada el día 12 de enero por Ahmed Ben Mohamed Charcor.

Otra cartera marrón con una cantidad en metálico y tarjeta de identidad a nombre de Mohamed Ben Ali Ben Fedal, extraviada en 17 de enero.

Otra cartera con una cantidad en metálico y fotos de familia y un recibo de una platería establecida en la calle del Comercio de esta ciudad, el día 17 de enero a nombre de Mohamed Ben Abdesselam el Guir.

Otra cartera a nombre de Sebastián Gutiérrez Herranz, Guardia de Seguridad número 201 extraviada el día 11 de enero, que contiene carnet a nombre del mismo.

Otra cartera cuero modelo español oscura con carnet del

Sindicato, una llave y una participación de Lotería Nacional, extraviada por Juan Parrilla Romero, el día 24 de diciembre.

Otra cartera de cuero de señora con pasaporte, cédula de nacionalidad y una pequeña cantidad en metálico extraviada por Concha Navarro Moreno, el día 4 de enero.

Otra cartera de cuero con tarjeta de identidad y certificados de trabajos en Intervención y Fomento y una cantidad en metálico extraviada por Mohamed Ben Lahsen Segsini el día 27 de diciembre pasado.

Una rueda de coche extraviada en la carretera de Emsa el día 4 de enero a Amin Ben Fedal Cammas.

Un pasaporte a nombre de Abdelkader Ben Hach Kasen natural de Fez, domiciliado en el zoco del Foki, y una tarjeta de identidad a nombre del mismo extraviada el día 6 de enero.

Un reloj marca "Alsimel" de pulsera niquelada, extraviado el día 11 de enero por Félix Márquez Pérez.

Tetuán 21 de enero de 1942.

**GESTORA MARROQUI** Agencia de Negocios, Transportes, Tramitación Documentos. Agentes para la Zona de Filomeno de Aspe, Sevilla. Calle Comercio. Tetuán.

**EFEMERIDES**

23 de enero de 1656. --PUBLICA PASCAL SUS PRIMERAS "CARTAS PROVINCIALES". — Nace Pascal en 1623 y muere en 1663. Es decir, cuarenta años de vida intensa de estudios esforzados y de pensamientos magníficos. Pascal fué el primer geómetra de su tiempo. Entre las proposiciones de Geometría lanzó al mundo la modificación en la teoría de Euclides y compuso un "Tratado de las Mediciones Cónicas" y "Una máquina de aritmética", la primera que ha efectuado magistralmente las cuatro operaciones preliminares de las Matemáticas.

Sus estudios continuaron en esta rama del saber y en el año 1658 descubrió el triángulo aritmético, después de haber establecido las primeras bases del cálculo de probabilidades, y dió sobre la "Sicloide" la solución de los problemas más difíciles que se habían tratado de resolver sin tener necesidad de acudir al auxilio del cálculo infinitesimal. Su experimento sobre el vacío y sobre la gravedad del aire aumentaron su gloria que coronó el Tratado del Equilibrio de los Líquidos.

Pero con ser mucho en esto no radicó su gran saber. Como hombre de un pensamiento y de una serenidad

perfecta ante las luchas políticas de su tiempo que más que luchas políticas eran braves contiendas religiosas porque el jansenismo quería menoscabar el sentido católico que imperaba ya con fuerza enorme en el mundo. Pascal publicó sus primeras "cartas provinciales" que constituyen uno de los modelos más apreciados de la lengua francesa. El matemático insigne no podía dejar de ser el prosista eminente que llevó a la literatura francesa de su tiempo el florón más preciado de su gran arte. Sus "Cartas Provinciales" son una prueba eminente de esto que decimos. — Juan de Ega.

**LOCAL**

**Día 23 de Enero de 1878.** — Se inaugura el Mercado de Abastos (anterior al actual) coincidiendo con los festejos celebrados por el Ayuntamiento, con motivo del casamiento de S. M. el Rey, don Alfonso XII con su prima la Infanta, doña Mercedes de Orleans.

**CARLOS BANG**

PROFESOR DE IDIOMAS

Alemán, francés, inglés e idiomas escandinavos

Clases particulares, traducciones y correspondencia Razón: General Serrano Oribe, 5 1ª derecha

**Jacinto GABIZON MEDICO**

Enfermedades de la piel y venérea

Consulta diaria en Ceuta: de 4 a 6. — Jaúdenes, 27. Teléfono, 285. -- Consulta en Tetuán: de 11'30 a 1.-Lunes, Miércoles y Viernes. --General Sanjurjo, 10.

**Carbón vegetal español y leña ya cortada para COCINAS ECONOMICAS**

**Servicio a domicilio**

PEDIDOS DESDE 50 KILOGRAMOS

al teléfono 243, calle Calvo Sotelo, núm. 76

## Los agraciados con el tercer premio permanecen en el misterio

¿Le ha tocado a un dependiente? - Otros dicen que a un vendedor del Mercado. - Una señora afirma que ha caído en Tetuán. - Todos hablan de esto, pero nadie sabe la verdad.

La radio nos trajo la noticia. Ceuta se veía nuevamente favorecida por la Lotería Nacional. El tercer premio correspondiente al número 31.966 trae a la Ciudad la respetable suma de cincuenta mil pesetas.

Y ya tenemos la noticia. Muy escueta nos la transmiten los compañeros en la profesión de allende el Estrecho. Ahora nos toca a nosotros averiguar todos los datos que al lector interesan con referencia al premio.

Y comprendemos que no existe la lógica. Pero nosotros nos hemos dirigido sin que nadie nos lo digas a la administración de "La Mascota". Es una fuerza mayor que la nuestra, la que nos impulsa a guiar nuestros pasos hacia el pequeño kiosco. No sabemos aún si la administración esta ha sido la agraciada. Pero allá vamos, sin saber por que regla de tres...

Y la sonrisa, hoy más, mucho más alegre y simpática de Asunción, nos confirma las sospechas. Ella, ¡cómo no!, ha sido la que vendió el billete al revendedor. "La Mascota" vuelve a dar la suerte a Ceuta.

Pasamos al clásico "dime y direte" (o entrevista si ustedes quieren).

—El billete entero, lo vendimos — nos dice Asunción — al revendedor Francisco Sánchez Méndez. El número vino en la primera remesa y creo que se vendió en los primeros días. Esto es lo único que te puedo decir, ahora, encamina tus pasos hacia la "busca de Sánchez, y que él te ilumine. Yo... no puedo decirte sino que tenemos en casa muy mala suerte. Nuevamente vendemos el premio, sin recoger el fruto.

Punto final en esta charla. Las cuartillas vuelven al bolsillo y dispongámonos a la

## LA CATASTROFE DE AVIACION DEL MIERCOLES

### DOS VERSIONES

La Línea, 22. — Se conocen nuevos detalles de la catástrofe de aviación de que ayer dimos cuenta a nuestros lectores.

Se trata de un aparato "Wllington" de la base de Gibraltar, bombardero de tres motores.

Había salido para realizar un servicio largo y al regresar para su compa de partida, lo hizo con más retraso del tiempo que había sido calculado y le faltó la esencia, debiéndose a esto su caída.

Los diez ocupantes del avión eran pilotos, telegrafistas, observadores y bombarderos, en

busca del revendedor. Lo encontramos ya bastante tarde, y el pobre hombre no sabe absolutamente nada con referencia a quien haya podido obsequiar.

—Se que lo vendi a mediados del sorteo; pero lo único que siento es que ignoro por completo a quién he favorecido.

Y como la conversación con Sánchez nos parece corta, le objetamos aquel otro "premiécito" que dió de 150 mil pesetas.

—Pues mire usted, lo vendí tal día como hoy en un 22 y cuando el coste del billete era igual al de esta jugada. Son dos los premios que llevo dados. Como en el anterior, en este sorteo, nada me ha correspondido.

Y dejamos lamentándose de su suerte al bueno de Francisco, para averiguar por nuestra cuenta quiénes son los favorecidos.

La noche, se presta a ello. Una pertinaz llovizna cae im placablemente sobre nosotros. Por las calles vacías de público, caminamos sin saber a dónde dirigir los pasos.

Calados hasta los huesos, tenemos que optar por dirigirnos a la Redacción. Francamente que sentimos no poder informar a los lectores. Nosotros hemos cumplido con el deber que nos impone la profesión. Esta profesión que muchas veces ¡es tan difícil!...

Al pasar por la puerta de Apolo oímos a otro vendedor que grita:

—¿A quién le doy otro premio?

Caemos sobre él.

—Oiga; pero es usted el que ha dado el tercer premio?

Entonces nos explica que no se refiere al del sorteo de ayer sino a otros muchos premios que él lleva repartidos.

Le preguntamos si sabe a quién le ha tocado el tercero de ayer y nos dice que hace unos minutos al pasar por un café del Rebellín estaban unos individuos comentando que entre los favorecidos se hallaba un dependiente de Comercio del Mercado que se llama Fernando. Volvemos de nuestros pasos y nos dirigimos al café a que nos han aludido. Preguntamos a un grupo que hay en la puerta guareciéndose de la lluvia. Estos solo nos dicen que han oído decir a otros que antes se hallaban próximos a ellos que nos dependientes de comercio se habían estado invitando mutuamente porque a uno de ellos le había tocado la lotería.

—Pero ¿y las señas del sujeto en cuestión?

—Es moreno, nos dicen, no muy alto y viste traje color marrón con abrigo verdoso. Cuando salió del café montó en un auto de la parada próxima y marchó con varios amigos.

Llegamos a la aludida parada. Uno de los conductores nos dice que hacía pocos minutos había llegado un individuo de las señas que nosotros le proporcionamos y cogiendo un taxi había salido con dirección a Jadú. ¡A Jadú inmediatamente!, le decimos a este conductor que nos habla.

El coche corre raudo sobre el negro brillante del asfalto del camino de La Alhambra. Cuando llegamos al cruce del Morro, nos dice el conductor:

—Este coche que se ha cruzado con nosotros, es el que cogió al muchacho que ustedes buscan.

—Pues dé la vuelta y sigalo.

El carruaje en cuestión camina vacío. Cuando le alcanzamos está ya entrando en la parada. Interrogamos a su conductor. Este nos manifiesta que requirió su servicio un joven vestido de color marrón, pero que no es dependiente de Comercio, sino vendedor ambulante. Añade que cogió el taxi porque como vive en el campo y está lloviendo, no quería mojarse.

—Pero, ¿dónde le ha dejado?—le preguntamos.

—Al llegar a las cercanías de la Tintorería nos encontramos con una camioneta en la que él vió a una chica que, según dijo era su novia y pagándome el viaje se trasladó al autobús.

—Pero, ¿no le dijo dónde quería él que le llevara usted cuando tomó el taxi?

—No. Porque se subió y me dijo solamente: "Tira para el campo".

Otro fracaso en nuestra pista. Desistimos nuevamente.

Desde la misma Redacción hemos indagado. ¡Nada! Nadie sabe a quien ha podido corresponder el premio.

Los chicos de "La Mascota" —nos referimos a los hermanos de Asunción—nos pregun-

tan por el hilo si sabemos algo. Están los pobrecitos impacientes por saber noticias. Aunque también se lamentan de no verse favorecidos en este sorteo.

—¡Con la cantidad de veces que ha pasado por nuestras manos el billete del 31.966!

Y he aquí, las últimas noticias que podemos ofrecer al lector. Mañana, quizá aparezca él o los afortunados. Así lo esperamos.

Por hoy, hemos hecho lo imposible, pero nadie quiere decirnos nada. O lo que es igual, nadie sabe nada.

Solo nos queda que congratularnos de la suerte que favorece a Ceuta, felicitar a "La Mascota" y a Francisco Sánchez, y esperar —no que la suerte llame un día a nuestras puertas— sino que mañana tengamos la alegría de poder saber muchas cosas con referencia a este sorteo que ayer se celebró y que ha dejado en Ceuta —así creemos y esperamos— la respetable suma de 50.000 pesetas.

A quien, como a los chicos de "La Mascota", o al vendedor Sánchez, no le haya "tocado", le aconsejamos paciencia. Tanta paciencia, como nosotros tenemos.

Y a esperar... ¡Que pronto volvamos a la interviú y que, entonces el premio sea mayor!...

Cuando llegamos a este momento escribiendo suena el timbre del teléfono.

—Oiga, Faro — nos dicen — ¿Saben ustedes si ha caído en Ceuta algún premio grande?

—Según a lo que usted llame grande. Hemos oído hablar de un treinta y un mil...

—¿Treinta y un mil...? ¿Treinta y un mil, qué?— nos interroga la voz en un tono nervioso que nos hace sospechar.

Entonces queremos ganarle la ventaja. Le rogamos nos diga qué número le interesa saber si ha sido premiado y nos contesta el número en que ha tocado el tercer premio, precisamente. Entonces le pedimos nos diga quién es y si se trata de la persona que juega el número en cuestión. A esto nos contesta casi sin poder articular palabra:

—No, si la pregunta era porque el año pasado llevaba yo ese número, y ya ve usted si es mala suerte que haya venido a salir ahora. Pero yo he oído decir por ahí que le ha tocado a un vecino mío

## Los transportes ferroviarios

La escasez de material ferroviario en que actualmente se halla España, no solo ha contribuido enormemente a dificultar los transportes, creando un problema de gran importancia, sino que además, y como lógica consecuencia, ha hecho que la distribución de las primeras materias que el país necesita, no se efectúe en muchos casos con la regularidad que fuera de desear.

Como quiera que el abastecimiento de las poblaciones es hoy tarea principal y preocupación hondísima de las autoridades que con frecuencia, ven entorpecidos sus propósitos a causa de la carencia de medios de transporte, interesa al Estado efectuar una redistribución de trenes suprimiendo circunstancialmente algunos de viajeros -- sin que por ello quede ningún servicio desatendido -- y aumentando en igual cantidad los de mercancías. De este modo, respondiendo a los graves y urgentes imperativos de los momentos actuales se

logrará un resultado práctico indudable en beneficio de toda la población a costa de intereses justos y lógicos en gran parte, pero que atañen a sectores más reducidos. En resumen los que viajan en tren tendrán sin duda que hacerlo con menos facilidad, pero en cambio podrán ser atendidos y solucionados problemas que no admiten la menor dilación.

que se llama Cozan o Cozart o Corza, o algo parecido.

Cuelga el teléfono, y volvemos a nuestro trabajo. A poco llega una señora que nos dice que los décimos han tocado en Tetuán, de donde ella ha llegado hace dos horas. Pero, comprenderán ustedes que no estamos ya para creer a nadie.

Al que le haya tocado que le aproveche.



--Doctor: ¿Cómo va nuestro pobre enfermo?  
--Muy bien. Su estado es deplorable pero hay alguna esperancilla.  
(Cliché Arc-Spes)